



Factores externos presionarían a la moneda mexicana durante este año. FOTO: SHUTTERSTOCK

Tipo de cambio podría llegar a 21.30 pesos por dólar este año: Banorte

El tipo de cambio podría cotizar en 21.30 unidades por dólar para finales del 2019, pero no por razones internas, sino por el ciclo económico de Estados Unidos, pronosticó Gabriel Casillas, director general adjunto de relación con inversionistas de Grupo Financiero Banorte.

El también economista en jefe del grupo financiero destacó que la desaceleración de la economía de Estados Unidos es inminente y se espera que llegue a finales del año. El tipo de cambio cerró este viernes en un nivel de 19.1655 pesos por dólar.

Gabriel Casillas destacó que el anuncio de la Reserva Federal de Estados Unidos de no subir su tasa de interés de referencia este año es un bálsamo, ya que cada vez que el banco central sube tasa hay crisis en alguna parte del mundo.

TIPO DE CAMBIO CERRARÁ EL 2019 EN 21.30 UNIDADES POR DÓLAR Desaceleración presionará al peso

EL DIRECTOR de Relación con Inversionistas de Banorte dijo que es un alivio que la Fed no subirá tasa

Eduardo Huerta

eduardo.huerta@eleconomista.mx

EL TIPO de cambio podría cotizar en 21.30 unidades por dólar para finales del 2019, pero no será por razones internas, sino por el ciclo económico de Estados Unidos, pronosticó Gabriel Casillas, director general adjunto de relación con inversionistas de Grupo Financiero Banorte.

El también economista en jefe del grupo financiero destacó que la desaceleración de la economía de Estados Unidos es inminente y se espera que llegue a finales del año.

“Nosotros tenemos el nivel de tipo de cambio, para finales del año en 21.3 pesos por dólar, por-

que cuando los mercados comienzan a ver la desaceleración se van a preocupar por los emergentes y el dólar se va a fortalecer”, explicó en entrevista.

El tipo de cambio cerró este viernes en un nivel de 19.1655 pesos por dólar.

Casillas se refirió al conflicto entre Estados Unidos y China.

Explicó que en la guerra comercial, entre las dos naciones más grandes del planeta, el punto álgido se vivió antes de las elecciones intermedias en Estados Unidos, de noviembre pasado.

“Donald Trump le bajó a la intensidad de sus declaraciones. Este año estará tranquilo, probablemente se pueda reelegir en 2020 y

ahí va a volver a negociar y apretar en el caso de China”, detalló el experto.

Reconoció que la economía en la Unión Americana crece. Pero se ven signos de desaceleración, lo que no se sabe es cuándo se presentará ese menor dinamismo.

Cuestionado sobre la preferencia del electorado, dijo que en Estados Unidos los votantes de Donald Trump están contentos, la economía crece, bajaron los impuestos y no hay un demócrata todavía fuerte para enfrentarlo.

BÁLSAMO PARA EL MUNDO

Gabriel Casillas destacó que el anuncio de la Reserva Federal de que no subirá tasa este año es un



Fecha 08.04.2019	Sección Termómetro Económico	Página 1-10
-----------------------------------	---	------------------------------

bálsamo, ya que cada vez que sube tasa hay crisis en alguna parte del mundo.

“El mundo está contento, se tenían ciclos de incrementos de tasas, ahora tenemos baja inflación y lento aumento en los intereses”, explicó. Y agregó que el presidente de la Fed tiene la oportunidad histórica de parar el ciclo de alza de tasas antes de que sea tarde.

El economista en jefe de Banorte dijo que otro de los elementos a los que el experto atribuye el nivel del tipo de cambio es que una tasa de 8% anual es una supertasa, todo el mundo emergente con el que se puede comparar México está por debajo de 3 o 4% de rendimiento.

“Tenemos casos en los que pagan bien, como Argentina y Turquía, pero ellos están en crisis”, aclaró.

Casillas explicó que en el último lustro el diferencial entre la tasa de interés que se paga en Estados Unidos y el de México estuvo en promedio en 200 puntos base.

Ahora está arriba de 500 puntos base, muy arriba del promedio.

CRECIMIENTO ECONÓMICO

En otro tema el especialista en temas económicos en Banorte pronostica que el Producto Interno Bruto de México crecerá este año en 1.5 por ciento.

“Esa no es una mala tasa para

un inicio de sexenio, en el primer año de Fox decrecimos -0.4%, con Calderón 1.3%, pero veníamos de mejores crecimientos, el primer año de Enrique Peña Nieto únicamente 1.4%”, recordó el responsable de la relación con los inversionistas del grupo.

Lo que le llama la atención a Casillas es que el gobierno federal prometió un presupuesto federal responsable, cancelar el aeropuerto, construir una refinería, lo que da una idea de que es bastante predecible y está cumpliendo lo prometido.

Gabriel Casillas dijo que lo que se ve difícil lo ha logrado el gobierno, y con el actual presupuesto, se acomodaron 0.68 puntos del PIB para duplicar la pensión de adultos mayores, el programa de jóvenes, entre otros.

“Eso se logró sin subir impuestos y el déficit. Fue haciendo al gobierno más chiquito, ha sido el recorte más grande que hemos visto al gasto corriente desde Carlos Salinas de Gortari”, detalló el experto.

Al hablar sobre las calificatorias, Casillas dijo que lo importante no es si le bajan la nota a la deuda soberana del país, lo que se debe resaltar es que no se perderá el grado de inversión ni en seis años, ni en este sexenio, hay muchas medidas que se han dado en el senti-

do correcto.

“Donald Trump le bajó a la intensidad de sus declaraciones. Este año estará tranquilo, probablemente se pueda reelegir en 2020 y ahí va a volver a negociar y apretar en el caso de China”.

Gabriel Casillas, director general adjunto de relación con inversionistas de Grupo Financiero Banorte.



Gabriel Casillas dijo que el PIB de México crecerá este año a lo mucho 1.5 por ciento. FOTO EE: LOREM